
Justiça condena governo Brischi  
a pagar piso nacional a servidora
Agente de saúde de Monte Mor terá direito de receber mensalmente dois salários mínimos conforme lei federal  PÁGINA 05

Novo texto
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Após sucessivos ajustes, com idas e vindas entre as duas casas do Congresso e no-
ve meses de tramitação, a reforma do novo ensino médio segue agora para a san-
ção do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), após ter sua última versão apro-
vada na terça-feira (9) na Câmara. O projeto prevê a aplicação de todas as mu-
danças já para 2025 no caso de alunos ingressantes no Ensino Médio. Os estu-
dantes que já estiverem em curso terão um período de transição.                PÁGINA 06

A campanha de vacinação contra influenza, disponibilizada pela SES (Secretaria 
de Estado da Saúde), termina neste domingo (14), sem prorrogação por parte do 
Governo do Estado. Considerada a forma de prevenção mais eficaz contra a gripe, 
a vacina é voltada para toda a população acima dos seis meses de idade. Aqueles 
que se vacinaram no ano passado, precisaram reforçar a imunização novamen-
te, pois o vírus passa por modificações.                                                                     PÁGINA 03

Um homem foi detido por violência doméstica na noite desta quinta-feira (11), 
no Jardim Conceição, em Hortolândia. A Polícia Militar foi até o local onde o 
agressor resistiu à ordem policial e foi necessário o uso da pistola taser. O acu-
sado foi conduzido até o Plantão Policial de Hortolândia, onde o delegado to-
mou ciência dos fatos e a ocorrência foi registrada. Ele foi ouvido e em seguida 
liberado.                                                                                                                                PÁGINA 08

Congresso Nacional aprova 
mudanças no ensino Médio

Campanha de vacinação contra 
gripe termina neste domingo

Acusado tenta agredir policiais 
com muleta e acaba detido

Dupla renDe comerciante e leva roupas De loja PÁG. 08

Policiais civis da Dise (Delegacia de Inves-
tigações Sobre Entorpecentes) de Ameri-
cana deflagraram a ‘Operação Nova Ve-
neza’, e estouraram uma ‘casa bomba’, na 
manhã desta sexta-feira (12), em Suma-
ré. Ninguém estava no local no momento 
da ação. A equipe, com o objetivo de in-
tensificar o combate ao tráfico de drogas 
nos bairros Cidade Nova e Florely, duran-
te investigações desenvolvidas pelos agen-
tes da Dise, localizou um imóvel situado à 
rua Conceição Aparecida Morello Figuei-
ra que servia como depósito para drogas 
vendidas na região, a chamada ‘casa bom-
ba’. Buscas realizadas no local resultaram 
na localização de 3.236 porções de drogas 
prontas para a venda, entre cocaína, maco-
nha, crack e lança-perfume.           PÁGINA 06Imóvel era usado como depósito para abastecimento do tráfico de drogas na região 

MeIo AMBIeNte 

Nova odessa anuncia novo Plano 
Municipal de Arborização Urbana
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A pedido do secretário mu-
nicipal de Meio Ambien-
te, Agricultura e Recur-
sos Hídricos da Prefeitura, 
Matheus Grolla Martins, 
os membros do Comde-
ma (Conselho Municipal 
de Meio Ambiente) da ci-
dade aprovaram, em reu-
nião realizada em maio, a 
contratação de uma con-
sultoria especializada pa-
ra a elaboração de um no-
vo Plano Municipal de Ar-
borização Urbana de Nova 
Odessa. A execução do es-
tudo vai ser paga com re-
cursos do Fundo Municipal 
do Meio Ambiente. PÁGINA 04Estudo será elaborado por consultoria especializada 
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Dise estoura ‘casa bomba’ e apreende 
3.236 porções de drogas em Sumaré
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OpiniãO
tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Passados muitos anos, décadas, o sistema nor-
mativo tributário brasileiro experimentou, 
ou melhor, vem experimentando uma pro-

funda transformação de um lado e, com avanços 
limitados e impasses de outro. Se sob dada pers-
pectiva a tributação sobre o consumo se vê diante 
de substancial revisão legislativa, aquelas que di-
zem respeito à renda e ao patrimônio tiveram sua 
atenção diferida pelo poder executivo e legislativo.

A reforma tributária que se encontra em curso, 
promovida pela EC 132/2023, desde sua discussão 
mais embrionária, nunca teve o escopo de discutir 
a carga tributária corrente, mas somente a simpli-
ficação, ao menos de parte da sistemática dos tri-
butos nacionais com destaque ao número de tri-
butos, método de apuração e obrigações acessó-
rias que deles decorrem.

As propostas iniciais para a reforma ventilavam 
a ideia por um IVA (Imposto sobre Valor Agrega-
do) em substituição aos tributos incidentes sobre 
o consumo (ICMS, PIS/COFINS, ISS e IPI), privi-
legiando o princípio da não cumulatividade e ex-
tinguindo a incidência do imposto cobrado “por 
dentro”, onde o valor do tributo faz parte da sua 
própria base de cálculo, a exemplo do que acon-
tece com o ICMS. No entanto, a despeito de per-
manecer o núcleo da ideia do IVA, sua unicidade 
foi quebrada ao longo das tratativas políticas, da-
da a dificuldade de conciliar o compartilhamen-
to da competência de tal tributo, entre outros em-
pecilhos, sendo proposto e aprovado o IVA Dual. 
Em síntese, o IVA Dual consiste na criação do IBS 
(Imposto sobre Bens e Serviços) em substituição 
ao ISSQN (municipal) e ICMS (estadual), e a CBS 
(Contribuição sobre Bens e Serviços) como suce-
dâneo da PIS e COFINS (federal). Cabe destacar 
que, nesse contexto, não houve extinção do IPI, 
tendo somente sua alíquota trazida a zero, à ex-
ceção daqueles produtos concorrentes aos fabri-
cados na Zona Franca de Manaus.

Na esteira da extinção e fusão de alguns tribu-
tos também houve a criação de outro. Trata-se do 
Imposto seletivo, ou Imposto do pecado como ca-
rinhosamente já se usa chamar. É um imposto com 
função extrafiscal, ou seja, com objetivo menos ar-
recadatório e mais regulatório. O imposto seletivo 
funcionará como uma “sobrecarga” sobre a produ-
ção, comercialização ou importação de bens e ser-
viços prejudiciais à saúde e/ou ao meio ambiente. 
Compõem a lista bebidas alcoólicas e cigarros, com 
possibilidade de cobrança também sobre combus-
tíveis, agrotóxicos, defensivos agrícolas e alimentos 
processados e ricos em açúcar. Os itens e alíquotas 
deverão ser definidos em Lei complementar.

Apesar da reforma se concentrar nos tributos in-
cidentes sobre o consumo, tributos de outras or-
dens foram, ainda que brevemente, contemplados 
pela EC 132/2023. O IPVA passou a ser mais abran-
gente, alcançando com o modificativo constitu-
cional aeronaves e embarcações, podendo ainda 
ser progressivo em razão do potencial poluidor do 
bem. Também a tributação sobre heranças e doa-
ções (ITCMD) de competência dos Estados da Fe-
deração e DF passará a ter caráter progressivo, de 
acordo com o valor doado ou herdado e, adicio-
nalmente, passam a ser regulamentadas as suces-
sões hereditárias no exterior, o que até então en-
contravam-se em estado de vacância legislativa.

As alterações no arcabouço normativo tribu-
tário brasileiro se darão, em sua maioria, de for-
ma gradativa e escalonada se dando em sua tota-
lidade até 2033. Malgrado o surgimento de estu-
dos e especulações, os impactos efetivos na siste-
mática tributária nacional e seus efeitos no cená-
rio econômico ainda são incertos, vez que mui-
tas regulamentações via legislação complemen-
tar devem ser inseridas com o escopo de atribuir 
concretude aos dispositivos constitucionais alo-
cados pela emenda.

A complexidade da sistemática atual associada 
às alterações vindouras deve incitar as empresas 
na busca por suporte a dar subsídio técnico à ade-
quação a novel legislação sempre no intuito de as-
segurar a atividade empresarial. 

O planejamento tributário deve estar na pauta 
daqueles que empreendem atividade econômica. 
Se antecipar às alterações e buscar posicionamen-
to frente a situações incertas se mostra não só ra-
zoável, mas uma questão de sobrevivência.

Nesse diapasão, pode-se entender o planeja-
mento tributário como a utilização do profundo 
conhecimento sobre a legislação tributária para 
tomar decisões ou adotar medidas no sentido de 
mitigar os riscos tributários, seja no que tange ao 
recolhimento estritamente devido, seja na estei-
ra do não pagamento a maior. 

Posto que os tributos representam uma impor-
tante e significativa parcela do custo de qualquer 
natureza empresarial, se valer de estratégias que, 
para além de deixarem a empresa em conformi-
dade legal, também possam acrescer sua viabi-
lidade e competitividade é postura de inteligên-
cia de gestão. 

O planejamento tributário é lícito e necessário, 
é ferramenta à disposição do empresário e pode 
ter por objetivo, além da economia tributária, au-
mento de eficiência administrativa operacional e 
a simplificação das relações societárias e com os 
órgãos públicos. 

Passar ao largo e deixar de se posicionar ati-
vamente em relação aos efeitos positivos que um 
planejamento tributário pode trazer transcende 
a simples falta de sobriedade, com efeito, alcança 
os patamares de autoflagelo. 

Em síntese: O Planejamento Tributário é a ati-
tude de estudar continuamente a legislação, sua 
constitucionalidade, legalidade e operacionali-
dade e decidir pela adoção de medidas tendentes 
a praticar ou abster-se da prática de atos visando 
a anular, reduzir ou postergar o ônus financeiro 
correspondente. 

As teorias em torno da possibilidade de um 
contribuinte planejar as suas atividades de mo-
do a incorrer na menor carga tributária possí-
vel se constituem em assunto de interesse per-
manente, que se põe não só como direito dos 
empresários, mas também, no que diz respeito 
aos administradores, sejam sócios ou não, das 
empresas como verdadeira obrigação (dever) de 
proceder com a devida diligência na busca de 
melhores resultados. 

Planejamento Tributário: Direito ou obrigação? 
Acreditamos que uma empresa pode ser organi-
zada de forma e evitar excessos de operações tri-
butadas e, consequentemente, evitar a ocorrência 
de, por isso: mãos à obra administradores.

Legislação tributária 
reformada ou deformada?

Matheus Rodrigues Bonfim é médico veterinário, Mestre / Doutor em ciências, acadêmico de Direito na UNIP, 
assistente jurídico tributário na www.macielneto.adv.br – matheus@macielneto.adv.br

Pedro Benedito Maciel Neto é advogado, Mestre em Direito, sócio da www.macielneto.adv.br – pedromaciel@macielneto.adv.br, 
autor de “Reflexões sobre o estudo do Direito”, ed. Komedi; “Tensão entre Poderes”, ed. Apparte
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Oprofessor de canto ale-
mão Alfred Wolfson, 
falecido em 1962, in-

cansável pesquisador do fenô-
meno vocal, dizia que ao escu-
tar um aluno, não deveríamos 
nos ater à “voz que sai”, mas as 
muitas que estão “escondidas’. 
É uma declaração muito sábia.

O aparelho fonador é extre-
mamente plástico e capaz de 
um sem número de configura-
ções musculares que se combi-
nam em diferentes resultados 
sonoros. Se assim não o fosse, 
não existiriam os imitadores. A 
voz é o som que nos define e é  
resultado de uma construção 
histórica  complexa que nas-
ce no nosso primeiro choro e 
vai se constituindo através da 
vida, influenciada pelas vozes 
daqueles com os quais convi-
vemos na mais tenra idade, pe-
la língua que falamos e suas di-
ferentes manifestações nas di-
ferentes regiões do país, pela 
época em que vivemos etc. até 
nosso último suspiro.

Como fenômeno humano 
complexo, é estudada em vá-
rias áreas do conhecimento: da 
Filosofia à Medicina, da Músi-
ca à Linguística e até  Matemá-
tica e Física.

Para o filósofo francês Ro-
land Barthes, a voz antece-
de e sucede a palavra, dando 
contornos melódicos que adi-
cionam intenções e emoções 
àquilo que se articula.  A fala, 
sem a voz, é despida de senti-
do. A voz, como fenômeno fí-
siológico envelhece, assim co-
mo o resto do corpo.

Músculos ficam mais fracos, 
articulações mais rígidas, li-
gamentos menos elásticos, fa-
zendo com que não tenhamos 
mais a plasticidade vocal de 
outrora. O processo de enve-
lhecimento pode culminar em 
voz fraca, de qualidade rouca 
e soprosa, articulação pobre, 
lenta e sem energia resultando 
muitas vezes numa fala ininte-
ligível que dificulta a comuni-
cação. A mesma necessidade 
que temos de atividades físicas 
para mantermos qualidade de 
vida e independência na velhi-
ce, é necessária para a manu-
tenção de uma voz que nos re-
presente no mundo.

Nos dias de hoje, a solidão é 
comum entre idosos e traz con-
sigo menos momentos de uso 
da voz no dia a dia. Essa voz 
fraca causa impacto negativa-
tivo no ouvinte, que atribuin-
do inconscientemente fragili-
dade ao falante, se desisnte-
ressa da comunicação, o que 
resulta em ainda mais isola-
mento do idoso.

Por outro lado, ouvir a pró-
pria voz débil é também im-
pactante para o falante, que 
muitas vezes, mesmo estan-
do saudável, tem a impres-
são de fraqueza física, de falta 
de energia, ou de incapacida-
de. Esse processo é triste, por-
que envolve falantes e ouvin-
tes, sendo uma perda para os 
dois, uma vez que idosos tem 
rica experiência de vida para 
compartilhar com os mais jo-
vens e a convivência com es-
tes, por sua vez, torna a vida do 
idoso mais feliz, mais estimu-
lante se mais saudável.

Vamos cantar?

Canto: um 
exercício que 

previne o 
envelhecimento 

da voz
Beth Amin

é fonoaudióloga, cantora, compositora e 
orientadora vocal do Coralusp/Jornal da USP

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2747
Quarta-feira, 10 de Julho de 2024 

Concurso 3152
Quinta-feira, 11 de Julho de 2024

Concurso 2686
Quarta-feira, 10 de Julho de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2645
Quarta-feira, 10 de Julho de 2024

Concurso 6478
Quinta-feira, 11 de Julho de 2024

14  17  24  28  36  45

01  03  12  31  38  39

06  19  21  25  26  32

01   02   05   06   07
08   09   10   14   15
19   21   22   23   25

00   06   17   19   21
37   46   53   54   60
61   66   72   74   75
77   80   82   84   95

24   33   43   66   68

clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. noite 
com muitas nuvens. 

TEMpERATuRA

mínima 15 o    l    máxima 23o
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Justiça condena 
governo Brischi 
a pagar agente 
comunitária Cidades

Importância 
da vacinação 
contra doenças 
respiratórias 
no inverno

Pensando na proteção 
contra os vírus respira-
tórios durante o inverno, 
a Secretaria de Estado da 
Saúde alerta a população 
para a importância da imu-
nização contra influenza, 
vírus causador da gripe.

Com a chegada do in-
verno, surge também o au-
mento dos casos de doen-
ças respiratórias como, res-
friado, bronquite, sinusite, 
gripes, além de suas varia-
ções como o H1N1 e H3N2, 
sendo a vacinação a forma 
mais eficaz de se proteger.

“O vírus da influenza cir-
cula durante todo ano, en-
tretanto, é no inverno que 
essa circulação se intensi-
fica devido às baixas tem-
peraturas e ar seco que pro-
piciam a transmissão”, ex-
plica Tatiana Lang, direto-
ra do Centro de Vigilância 
Epidemiológica da SES.

A permanência em locais 
fechados ou semifechados 
e sem ventilação natural, 
como creches, escolas e o 
ambiente domiciliar, tam-
bém facilita a propagação 
dos vírus. “Enquanto o ar 
seco age no ressecamento 
das vias respiratórias dei-
xando o sistema imunológi-
co mais vulnerável”, afirma 
a diretora.                 | Da Redação

SÁBADO
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Nas cidades de Hortolândia, Nova 
Odessa e Sumaré foram imunizadas 
pouco mais de 120 mil pessoas contra 
a doença; Hortolândia segue com a 
vacinação até o término do estoque 

A campanha de vacina-
ção contra influenza, dis-
ponibilizada pela SES (Se-
cretaria de Estado da Saú-
de), termina neste domin-
go (14), em prorrogação por 
parte do Governo do Esta-
do. Considerada a forma 
de prevenção mais eficaz 
contra a gripe, a vacina é 
voltada para toda a popu-
lação acima dos seis me-
ses de idade. Aqueles que 
se vacinaram no ano pas-
sado, precisaram reforçar 
a imunização novamente, 
pois o vírus passa por mo-
dificações, criando a neces-
sidade de seguir o esque-
ma vacinal anualmente. 
Vale reforçar que os com-
postos das doses aplicadas 
ajudam a proteger contra as 
cepas atuais. A ação divul-
gada pela SES nos 645 mu-
nicípios paulistas aplicou, 
até 4 de julho, um total de 
9,157 milhões de doses.

Na região, as cidades de 
Hortolândia, Nova Odessa 
e Sumaré imunizaram um 
total de 120.477 pessoas. 
A Secretaria de Saúde de 
Hortolândia informou que, 
apesar do término da cam-
panha, a pasta segue com a 

imunização até o término 
do estoque de vacinas, que 
atualmente está em 30 mil 
doses do imunizante. 

Na campanha deste ano, 
a meta é imunizar 90% das 
pessoas dos quatro públi-
cos prioritários (crianças, 
idosos, gestantes e puérpe-
ras). A Saúde de Hortolân-
dia destacou que, até sexta-
-feira (12), a cobertura va-
cinal desses quatro públi-
cos estava em 49%, número 
maior que o registrado no 
estado de São Paulo (44%) 
e no Brasil (44%).

Segundo a Secretaria de 
Saúde de Sumaré a Cam-
panha contra a Gripe segue 
até dia 14 de julho e ainda 
não foi recebido a informa-
ção da Secretaria do Estado 
se será prorrogada.

“Até o momento foram 
imunizadas 50.677 pessoas 
do público alvo de 91.971, 
ou seja, o município atingiu 
42,11% de cobertura vaci-
nal, informou em nota. Em 
Nova Odessa, a campanha 
imunizou 20.819 pessoas, 
a prefeitura não comentou 
percentuais de cobertura. 

CuiDADOS nO invernO
Os casos de problemas 

respiratórios como gripe, 
rinite e sinusite são inten-

sificados nos períodos de 
inverno devido às baixas 
temperaturas e clima se-
co. Para crianças e idosos, 
as doenças podem ser ain-
da mais graves por conta 
do sistema imunológico 
mais frágil, levando a de-
mais complicações, inter-

nações e até mesmo óbito.
De acordo com a direto-

ra do CVE (Centro de Vigi-
lância Epidemiológica) do 
Estado, Tatiana Lang, em 
cerca de dez meses após se 
vacinar, a proteção come-
ça a cair, por isso, a impor-
tância de reforçar a imuni-

dade e evitar o agravamen-
to das síndromes respira-
tórias. “O objetivo da va-
cina contra gripe é redu-
zir a circulação do vírus e 
consequentemente, o risco 
de morte, tendo em vista 
os casos que evoluem pa-
ra pneumonia”, afirmou.

Mesmo quem se vacinou no ano passado, precisa reforçar a imunização novamente

Campanha de vacinação contra gripe 
termina neste domingo no Estado 
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COmO Se prevenir COntrA OS víruS reSpirAtóriOS?

Além de manter a caderneta vacinal em 
dia, também é fundamental seguir algu-
mas regras como:
• Higienização frequente das mãos e objetos;
• Mantenha o ambiente arejado;
• Beber bastante água e manter-se hidratado;

• Ter uma alimentação saudável e rica em 
frutas, verduras e legumes;
• Reforçar a imunidade;
• Manter o ambiente domiciliar limpo e livre 
de poeiras e mofos;
• Suplementação de vitaminas e minerais;

Beto Silva  l  rEgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

eSpAçO eSpíritA

Magnetismo
A palavra magnetismo tem sido usada através dos 

tempos com dois significados distintos: na Ciência 
oficial designa efeitos produzidos pelas cargas elé-
tricas em movimento. 

No espiritualismo o magnetismo é o produto das 
exteriorizações da mente humana. Em outras pala-
vras é a utilização, sob o nome de fluído, da força psí-
quica de pessoas que abundantemente a possuem. 

Esse magnetismo, que poderemos chamar de 
espiritual, não se presta apenas a efeitos terapêu-
ticos. A pessoa que possui altas doses de energia 
exerce uma espécie de transfusão para o organis-
mo de outro ser, provocando melhoras em seu es-
tado mental ou físico. 

Mas o magnetismo tem outro efeito importan-
te: ele descerra as portas do mundo invisível. Atra-
vés de uma vontade enérgica e persistente ele des-
prende o ser do peso carnal, emancipa-o das leis do 
tempo e do espaço e lhe dá pode sobre a natureza 
e sobre as criaturas.

Utilizado por muitos profissionais respeitados, 
o magnetizador provoca o sono sonambúlico es-
pontâneo, que leva o indivíduo para um estado de 
emancipação da alma. Nesse estado, a alma torna-
-se mais lúcida, mais desenvolvida; nesse estado ela 
vê as coisas com mais precisão e nitidez. 

A.m.

 EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
            1º LEILÃO: 24 de julho de 2024, às 14h30min *.

                    2º LEILÃO: 26 de julho de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília)
Mauro Zukerman, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 328, com escritório à Rua Minas Gerais, 316 – Cj 62 - Higienópolis, São Paulo/SP,
FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo somente
ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL)
S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento Particular com Eficácia de Escritura Pública, Alienação Fiduciária de
Imóvel em Garantia, n° 0010105439, firmado em 30/10/2020, com os Fiduciantes ADRIANA DE FATIMA ROSA CASCIATORI,
brasileira, empresária, portadora do RG n° 270172713-SSP/SP, inscrita no CPF/MF n° 188.087.388-50, e seu esposo PAULO
ROGÉRIO CASCIATORI, brasileiro, autônomo, portador do RG n° 28041259- SSP/SP, inscrito no CPF/MF n° 210.472.548-83,
casados sob o regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados em Campinas/SP, em PRIMEIRO LEILÃO (data/
horário acima), com lance mínimo igual ou superior a 307.511,74 (trezentos e sete mil quinhentos e onze reais e setenta e
quatro centavos - atualizado conforme disposições contratuais), o imóvel constituído pelo Apartamento nº 06-B, localizado no
Pavimento Térreo da Torre B, no Condomínio Residencial Felicitá, situado na Rua Clóvis Lordano, nº 100, Vila Ipê, Hortolândia/SP,
com direito a vaga de garagem descoberta de número 59. Área privativa: 55,00m² e Área total: 108,995m², mais bem descrito na
matrícula n° 185.781 do Oficial de Registro de Sumaré/SP. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de
conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/
horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 215.345,90 (duzentos e quinze mil trezentos e quarenta e cinco reais
e noventa centavos – nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Os interessados em participar do leilão de modo on-line,
deverão se cadastrar no site www.portalzuk.com.br, encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24
horas do início do leilão. Forma de pagamento e demais condições de venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NO SITE:
www.portalzuk.com.br. Informações pelo tel. 3003-0677 (Dossiê 21818).

SintOmAS
Os indivíduos podem ser 

acometidos por pelo me-
nos dois dos seguintes sin-
tomas: febre, calafrios, dor 
de garganta, dor de cabeça, 
tosse, coriza, distúrbios ol-
fativos ou gustativos.

Em crianças menores 
de dois anos de idade é co-
mum apresentar sintomas 
como, tosse, coriza e obs-
trução nasal. A maioria dos 
sinais costuma melhorar 
após uma semana, já a fe-
bre tem duração de dois a 
três dias após o início da 
doença. A fadiga, a tosse e 
o mal-estar podem persis-
tir por algumas semanas.

Em adultos infectados, o 
vírus influenza é transmis-
sível nas 24 horas antes do 
início dos sintomas e em 
até três dias após o final da 
febre. As crianças e os pa-
cientes com sistema imu-
nológico enfraquecido po-
dem transmitir o vírus por 
mais tempo.

tem AlgumA DúviDA 
SOBre A vACinAçãO?
O Governo de São Paulo, 

por meio da SES/SP, criou 
o portal “Vacina 100 Dú-
vidas” com as perguntas 
mais frequentes sobre va-
cinação nos buscadores da 
internet. A plataforma es-
clarece questões como efei-
tos colaterais, eficácia das 
vacinas, doenças imuno-
preveníveis e quais os pe-
rigos ao não se imunizar. 
O acesso está disponível no 
link: https://www.vacina-
100duvidas.sp.gov.br/
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Meio Ambiente de Nova Odessa 
anuncia novo Plano Municipal 
de Arborização Urbana
Estudo trará diagnóstico atualizado 
das árvores e áreas prioritárias para 
arborização no município, bem como 
indicará espécies e técnicas de plantio 

A pedido do secretário 
municipal de Meio Am-
biente, Agricultura e Re-
cursos Hídricos da Pre-
feitura, Matheus Grolla 
Martins, os membros do 
Comdema (Conselho Mu-
nicipal de Meio Ambien-
te) da cidade aprovaram, 
em reunião realizada em 
maio, a contratação de 
uma consultoria especia-
lizada para a elaboração de 
um novo Plano Municipal 
de Arborização Urbana de 
Nova Odessa.

A execução do estudo vai 
ser paga com recursos do 
Fundo Municipal do Meio 
Ambiente, e pode come-
çar ainda neste segundo 
semestre. O futuro Plano 
Municipal de Arborização 
Urbana vai indicar espé-
cies adequadas para calça-
mento, orientar técnicas de 
adubação e manejo e defi-
nir regras de dimensiona-
mento e arranjo dos plan-

tios, entre outras diretrizes 
para manter Nova Odessa 
como o “Paraíso do Verde”.

Segundo o secretário, 
“as ações de arborização 
urbana são organizadas 
pela Secretaria do Meio 
Ambiente em parceria 
com o Conselho, que aca-
ba de aprovar a contrata-
ção de uma entidade liga-
da à Esalq-Usp (Escola Su-
perior de Agricultura Luiz 
de Queiroz da Universi-
dade de São Paulo) para a 
elaboração do novo Plano 
Municipal de Arborização 
Urbana de Nova Odessa”.

“O novo Plano trará um 
diagnóstico atualizado 
das árvores da cidade, as 
áreas prioritárias para ar-
borização, bem como in-
dicará espécies e técnicas 
adequadas de plantio pa-
ra a revitalização do nos-
so ‘Paraíso do Verde’”, lem-
brou Martins.

Para o secretário, “o Pla-
no Municipal de Arboriza-
ção Urbana é uma das prin-
cipais ferramentas de ges-

tão ambiental para o cor-
reto planejamento e exe-
cução de projetos de arbo-
rização nas cidades”.

“O plano terá força de lei 
e irá estimular plantios em 
calçamentos e áreas verdes 
de forma adequada. Todas 
essas ações irão contribuir 
para o embelezamento da 
cidade, promover serviços 
ecossistêmicos e ao mes-
mo tempo mitigar os efei-
tos das mudanças climáti-
cas no município”, comple-
tou o titular da pasta.

cEntro
Paralelamente, a Secre-

taria de Meio Ambiente já 
tem em andamento um 
cronograma de substitui-
ção de cerca de 50 árvores 
“condenadas” e perigosas 
da região central da cidade 
por mudas de espécies ade-
quadas para calçamento. 
São substituídas, sob acom-
panhamento do MPE (Mi-
nistério Público Estadual), 
árvores que estavam em 
“estado fitossanitário com-
prometido” – ou seja, “con-
denadas” por laudos téc-
nicos profissionais e que 
corriam risco iminente de 
queda, podendo causar aci-
dentes graves.

VErDEaZUL
Graças a ações como es-

tas, Nova Odessa voltou a 
receber, em fevereiro, o cer-
tificado de qualificação no 
Programa Estratégico Mu-
nicípio VerdeAzul. A cida-
de aparece na 21ª colocação 
do Grupo 3 (formado pelos 
municípios paulistas com 
população entre 50 mil e 
100 mil habitantes) do mais 
recente Ranking Ambiental 
dos Municípios Paulistas.

Levantamento vai indicar espécies adequadas para calçamento, orientar técnicas 
de adubação e manejo e definir regras de dimensionamento e arranjo dos plantios

divulgação

Da redação  l  nova odessa
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Com apoio da prefeitura, 
da Acino (Associação Co-
mercial e Industrial de No-
va Odessa), o Sebrae Aqui 
vai promove, na terça-feira 

(23), uma capacitação gra-
tuita, desta vez com o te-
ma “Super Vendas Dia dos 
Pais”, voltada às micro e 
pequenas empresas e em-
preendedores com CNPJ da 
cidade. O número de vagas 
é limitado e as inscrições 

Com apoio da prefeitura e 
Acino, Sebrae Aqui promove 
palestra ‘Super Vendas Dia 
dos Pais’ em Nova Odessa

Capacitação é voltada aos comerciantes para incremento nas vendas 

23 DE JULHo 

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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prévias devem ser feitas pe-
lo link https://empreenda-
rapido.sebraesp.com.br/
produto/turma/3192902 
até o a sexta-feira (19).

A capacitação vai aconte-
cer no dia 23, às 9h, na pró-
pria sede da Acino, locali-
zada na rua Quinze de No-
vembro, 685, no Centro. O 
evento tem como objetivo 
oferecer uma oficina gra-
tuita de como os comer-
ciantes da cidade podem 
utilizar técnicas de venda 
para vender mais seus pro-
dutos no Dia dos Pais, im-
portante data que impul-
siona o comércio.

A palestra vai fazer com 
que os inscritos tenham 
contato com técnicas, di-
cas de negócio, uso de no-
vas ferramentas e muitos 
outros recursos importan-
tes para acelerar as vendas 
de suas empresas nessa da-
ta especial. Esta e outras 
parcerias em prol dos em-
preendedores autônomos, 
micro e pequenas empresá-
rios de Nova Odessa foram 
debatidas recentemente em 
reunião na prefeitura, com 
a diretoria da Acino. Parti-
ciparam a presidente da as-
sociação, Juçara Rosolen, o 
vice-presidente Gilson Cos-
tanzo, e a secretária Denise 
Zanetti – além do secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Social, 
Davison Rossatto.
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Acusado tenta 
agredir policiais 
com muleta e acaba 
detido com taserCidadesSÁBADO
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No último mês, a cantora e compositora 
Iza, conhecida por seu talento musical e ca-
risma, se viu no centro de uma controvér-
sia dolorosa e pessoal: a traição conjugal. 

O episódio, amplamente divulgado pela 
mídia, não apenas expôs aspectos íntimos 
de sua vida pessoal, mas também levantou 
questões jurídicas significativas sobre os 
direitos e consequências legais envolvidas.

A TRAIÇÃO REVELADA
Iza, cuja popularidade transcende fron-

teiras musicais, foi submetida a uma expo-
sição pública de sua vida privada quando 
detalhes de uma traição conjugal vieram 
à tona. A revelação, que inicialmente cho-
cou seus fãs e seguidores, lançou luz sobre 
a vulnerabilidade pessoal enfrentada por 
figuras públicas, onde a fronteira entre vi-
da pública e privada pode se tornar tênue.

No âmbito da legislação brasileira, o Su-
perior Tribunal de Justiça (STJ) tem reitera-
do que a traição conjugal, por si só, não é 
motivo suficiente para ensejar indenização 

por dano moral. O tribunal estabelece que é 
necessário comprovar um abalo psicológi-
co significativo, violação da honra ou ima-
gem da vítima, ou circunstâncias excep-
cionais que ultrapassem os dissabores co-
muns do término de uma relação para que 
seja configurado dano moral indenizável.

DIREITO À PRIVACIDADE 
E EXPOSIÇÃO PÚBLICA
A divulgação pública do caso de Iza sus-

cita reflexões sobre o direito à privacida-
de. Embora personalidades públicas como 
Iza estejam sujeitas a uma intensa análise 
pública, elas também possuem direitos le-
gais à privacidade e à proteção contra a di-
vulgação inadequada de informações pes-
soais, especialmente aquelas relacionadas 
à saúde e à vida familiar.

Entretanto, no caso específico da Iza, a 
situação é singular. A exposição pública de 
um caso de traição, feita por ela mesma, le-
vanta questões complexas, incluindo a pos-
sibilidade de difamação, se houver intenção 
de prejudicar a reputação do parceiro, mes-
mo que este tenha cometido o ato.

No entanto, é crucial observar que o 
“exposed”, ou exposição pública, deve ser 
feito dentro dos limites legais. A iniciati-
va “Justiceiras” desenvolveu uma cartilha 
que orienta sobre como proceder em casos 
de exposição de agressões, abusos ou as-
sédios, enfatizando a importância de se-

guir as normas jurídicas para evitar con-
sequências civis ou criminais.

O grande problema de uma exposição 
em rede nacional reside nas consequên-
cias desproporcionais que podem resul-
tar. Quando um caso pessoal é exposto 
a milhões de seguidores, isso significa 
que o assunto é julgado pela comunida-
de, sem filtros. 

CONCLUSÃO
Diante dessas considerações, especia-

listas recomendam cautela ao lidar com 
questões pessoais nas redes sociais. É fun-
damental entender que as ações online po-
dem ter repercussões reais e duradouras, 
tanto no aspecto jurídico quanto no social. 
Respeitar os direitos individuais e utilizar 
as redes de maneira ética são passos im-
portantes para evitar conflitos e garantir 
um ambiente virtual mais seguro e respei-
toso para todos.

No contexto da traição, o ato em si não re-
sulta em indenização por dano moral. Con-
tudo, a maneira como é publicamente ex-
posta pode acarretar consequências legais 
significativas, destacando a necessidade de 
cuidado e respeito aos direitos e respon-
sabilidades de todas as partes envolvidas.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco” todo sábado. Até a próxima!

Advogada, pós-graduada em Direito Previdenciário e Prática Previdenciária (rgPS), 
pós-graduanda em Prática no regime Próprio de Previdência Social (rPPS) e 
Previdência Complementar, e pós-graduanda em Direito de Família e Sucessões. 
Atua como advogada previdenciária no renomado Escritório Andressa Martins 
Advocacia, localizado na cidade de Sumaré há mais de 17 anos.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP | Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Luana Bornia

Justiça em Foco

A complexidade do ‘exposed’ 
em rede nacional e suas 

implicações legais: o caso Iza

A Sefaz – SP (Secretaria 
da Fazenda e Planejamen-
to do Estado de São Pau-
lo) publicou, nesta sexta-
-feira (12), no Diário Ofi-
cial do Estado, a cassação 
por inatividade presumida 
da inscrição estadual de 

5.812 contribuintes pau-
listas do ICMS (Impos-
to sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços). 
A cassação ocorreu pela 
omissão na entrega das 
GIAs (Guias de Informa-
ção e Apuração do ICMS) 
relativas a março, abril 
e maio de 2023. Na DRT 
(Delegacia Regional Tri-

butária) – 5, que abrange 
a região de Campinas, são 
633 inscrições cassadas. 

Nos termos do 9º da 
Portaria CAT 95/06, os 
contribuintes terão o pra-
zo de 15 dias, contados 
da data da publicação no 
Diário Oficial, para regu-
larizar a situação cadas-
tral e apresentar reclama-

ção ao chefe do posto fis-
cal de sua vinculação vi-
sando o restabelecimento 
da eficácia da inscrição. 
Da decisão desfavorável 
ao contribuinte, proferida 
pelo chefe do posto fiscal, 
caberá recurso uma úni-
ca vez ao delegado regio-
nal tributário, sem efeito 
suspensivo, no prazo de 

Mais de 600 inscrições estaduais são 
cassadas por inatividade na região

SITUAÇÃO CADASTRAL

Justiça condena governo Edivaldo 
Brischi a pagar agente comunitária de 
saúde com piso nacional da categoria

Da Redação  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Juiz Gustavo Nardi decidiu que cabe à lei federal definir o piso salarial da categoria, invalidando a argumentação da 
Prefeitura de Monte Mor; decisão condenou município a pagar servidora com piso retroativo a partir de maio de 2022 

A Justiça de Monte Mor 
condenou o governo Edi-
valdo Brischi (PSD) a pagar 
à servidora Fabiana Apare-
cida Ferreira o piso salarial 
nacional estabelecido pa-
ra agentes comunitários de 
saúde. A ação movida pela 
servidora foi julgada pro-
cedente em decisão profe-
rida pelo juiz Gustavo Nar-
di. Na prática, o erro admi-
nistrativo da prefeitura au-
mentará custos da munici-
palidade para pagar a fun-
cionária pública. 

O juiz determinou que 
a Prefeitura de Monte Mor 
se adeque à emenda cons-
titucional 120/2022. Fa-
biana, ocupante do car-
go de agente comunitária 
de saúde, ingressou com a 
ação alegando que seu sa-
lário deveria ser ajustado 
conforme a emenda cons-
titucional, que fixa o piso 
da categoria em dois salá-

rios mínimos. A decisão ju-
dicial, por sua vez, rejeitou 
a impugnação à gratuidade 
de justiça, já que tal benefí-
cio não havia sido solicita-
do pela autora, mas prosse-
guiu com a análise do méri-
to da ação.

O juiz destacou que, 
segundo o artigo 198 da 
Constituição Federal, ca-
be à lei federal definir o 
piso salarial da categoria, 
invalidando a argumenta-
ção da Prefeitura de Mon-
te Mor de que não haveria 
suporte legal para a reivin-
dicação, pois não existiria 
uma lei municipal corres-
pondente. A decisão citou 
ainda a legislação que es-
tabelece que o piso salarial 
dos agentes comunitários 
de saúde não pode ser in-
ferior ao valor definido pe-
la legislação federal.

Além do ajuste ao piso 
salarial, a sentença tam-
bém reconheceu o direi-
to de Fabiana ao reajuste 
salarial conforme previs-

to na lei ordinária munici-
pal 3.073/2023. Essa lei de-
termina um reajuste de 4% 
em maio de 2023 e mais 2% 
em novembro de 2023, to-
talizando 6%.

A decisão judicial con-
denou o município a pa-
gar a Fabiana o piso sala-
rial de dois salários míni-
mos, retroativo a 5 de maio 
de 2022, conforme estipula-
do pela Emenda Constitu-
cional 120/2022. A senten-
ça também determinou o 
reajuste dos vencimentos 
da servidora conforme os 
percentuais estabelecidos 
na legislação municipal. 
A correção monetária de-
verá ser calculada, aplicá-
vel a partir de quando cada 
parcela deveria ter sido pa-
ga corretamente, e os juros 
moratórios seguirão os ín-
dices da caderneta de pou-
pança.

“Por tais motivos, a pro-
cedência dos pedidos au-
torais é medida que se im-
põe. Ante o exposto, julgo 

procedente o pedido ini-
cial, extinguindo o proces-
so, com resolução de mérito 
para condenar o Município 
a pagar à parte autora o piso 
nacional dos agentes comu-
nitários de saúde, corres-
pondente a 02 salários mí-
nimos, devido a partir de 5 
de maio de 2022, nos termos 
da EC 120/2022, com refle-
xos em todas as vantagens 
que tem o vencimento-ba-
se em sua base de cálculo, 
diante da natureza de ven-
cimento-base do referido pi-
so; condenar a ré a proceder 
ao reajuste salarial da auto-
ra cuja base de cálculo se-
rá o piso salarial da catego-
ria, conforme determinado 
no item anterior, segundo 
os percentuais informados 
no artigo 1º da lei ordiná-
ria municipal 3.073/2023”, 
destacou o juiz. A sentença 
reforçou a obrigatoriedade 
dos municípios em cumprir 
a legislação federal referen-
te ao piso salarial dos agen-
tes comunitários de saúde.

Gestão do prefeito Edivaldo Brischi foi condenada 
pela Justiça e terá de corrigir salário de servidora
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30 dias contados da noti-
ficação do despacho.

Os contribuintes omis-
sos de GIA que efetuaram 
o recolhimento de ICMS, 
emitiram NF-e (modelo 
55) ou entregaram os ar-
quivos de Escrituração 
Fiscal Digital do Sintegra 
ou do Registro Eletrôni-
co de Documentos Digi-
tais, não tiveram suas ins-
crições estaduais cassa-
das. Por outro lado, estes 
contribuintes continuam 
sujeitos às penalidades 
previstas em regulamen-
to devido à falta do cum-

primento das obrigações 
acessórias. 

A Fazenda ressaltou que 
as empresas que não reali-
zaram suas obrigações tri-
butárias passam primeiro 
pelo processo de suspen-
são da inscrição estadual 
e, caso não tenham regu-
larizado a situação no pra-
zo, podem perder a mes-
ma. Tal medida é uma for-
ma de manter o cadastro 
de contribuintes atualiza-
do e confiável, inclusive 
para evitar fraudes e so-
negação fiscal, segundo 
informou a pasta. 
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DIRETÓRIO MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 
 

O Presidente  e o Membro do órgão provisório do Partido MDB - 

Movimento Democrático Brasileiro, em atendimento às disposições 

estatutárias e por elas regulamentadas, convoca todas as suas filiadas 

e todos os seus filiados para participarem da Convenção Municipal do 

partido MDB – Movimento Democrático Brasileiro a realizar-se no dia 

vinte e um de julho de 2024 (21/07/2024), a partir das 9:30hs, até às 

12hs, no seguinte local: Rua Caminho Dois, 198 - Chácaras Acarai, 

Hortolândia - SP, CEP: 13187-001, para deliberar acerca das seguintes 

ordens do dia: 

 

A. Discussão e Deliberação sobre assuntos de interesse partidário;  

B. Escolha de candidatos a Prefeito e Vice-Prefeito nas eleições 

majoritárias de 2024, bem como deliberar sobre coligação majoritária 

ou não e/ou apoio político a outras agremiações partidárias; 

C. Escolha dos candidatos do Partido MDB - Movimento Democrático 

Brasileiro de Hortolândia ao cargo de Vereador nas eleições 

proporcionais de 2024; 

D. Escolha dos respectivos números de legenda para os candidatos a 

Vereador do Partido MDB - Movimento Democrático Brasileiro; 

E. Delegação de poderes ao respectivo Órgão Municipal, conforme Estatuto 

do Partido, seja para complementação da chapa Majoritária e sua 

composição, seja para declaração de apoio político a outras 

agremiações; seja, ainda, para a complementação da Chapa 

Proporcional, inclusive com alterações de nomes e atribuições de 

números; 

F. Deliberação sobre formação de Coligação ou se o partido concorrerá 

isoladamente.  

 
Hortolândia/SP, 11 de julho de 2024. 
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novo moDelo 

Pelo projeto agora aprovado, a carga horária da formação geral básica nos três anos voltará a ser de 2,4 mil horas 

Após sucessivos ajustes, 
com idas e vindas entre as 
duas casas do Congresso e 
nove meses de tramitação, 
a reforma do novo ensino 
médio segue agora para a 
sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), 
após ter sua última versão 
aprovada na terça-feira (9) 
na Câmara. 

O projeto aprovado pre-
vê a aplicação de todas as 
mudanças já para 2025 no 
caso de alunos ingressan-
tes no Ensino Médio. Os 
estudantes que já estive-
rem em curso terão um pe-
ríodo de transição.

Ao final, foi mantida a 
essência do projeto do Go-
verno Federal, que era am-
pliar a parcela de conteú-
dos da formação básica 
curricular - as disciplinas 
tradicionais, como portu-
guês, matemática, física, 
química, inglês, história e 
geografia, conforme deli-
neado pela Base Nacional 
Comum Curricular.

Pelo texto agora apro-
vado, a carga horária da 
formação geral básica nos 
três anos de ensino médio 
voltará a ser de 2,4 mil. 
Outras 600 horas obriga-
tórias deverão ser preen-

chidas com disciplinas dos 
itinerários formativos, nos 
quais há disciplinas opcio-
nais à escolha do aluno. A 
carga horária total será en-
tão de três mil horas, um 
mil horas para cada ano, 
dividido em 200 dias leti-
vos de cinco horas cada. 

A proposta atende à rei-
vindicação da comunidade 
escolar e de entidades liga-
das à educação, que se mo-
bilizaram e pressionaram 
pela mudança, desconten-
tes com o novo modelo de 
ensino médio que entrou 
em vigor em 2022, quando 
a formação geral foi redu-
zida a 1,8 mil horas.

A reforma que segue pa-
ra sanção aumentou para 
2,1 mil horas a formação 
geral básica também no en-
sino técnico. As demais 900 
horas devem ser dedicadas 
ao ensino profissionalizan-
te, totalizando as 3 mil ho-
ras da carga total. No final, 
a Câmara rejeitou propos-
ta aprovada no Senado que 
previa a possibilidade de 
que o ensino técnico che-
gasse a 3,6 mil.

A exceção ficou para o 
caso de profissões que exi-
jam tempo maior de estu-
do. Nesse caso, 300 horas 
da formação geral poderão 
ser utilizados para o apro-
fundamento de disciplinas 

Com novo texto, Congresso Nacional 
aprova mudanças no Ensino Médio

que tenham relação com o 
curso técnico - por exem-
plo, mais física para alunos 
de eletrotécnica.

ItIneRáRIos
Outra mudança no no-

vo Ensino Médio, propos-
ta pelo Senado e mantida 
na Câmara, prevê menos 
liberdade nos itinerários 
formativos, que agora de-
verão seguir diretrizes na-
cionais, a serem elaboradas 
pelo CNE (Conselho Nacio-

nal de Educação), colegia-
do formado por represen-
tantes da sociedade civil in-
dicados pelo Ministério da 
Educação.

Pelo novo texto, as disci-
plinas optativas no Ensino 
Médio deverão estar rela-
cionadas a um dos seguin-
tes quatro itinerários for-
mativos: linguagens e suas 
tecnologias; matemática e 
suas tecnologias; ciências 
da natureza e suas tecno-
logias; ou ciências huma-

nas e sociais aplicadas. As 
diretrizes nacionais devem 
observar ainda especifici-
dades da educação indíge-
na e quilombola.

Isso restringe as possibi-
lidades dos itinerários for-
mativos. Os defensores da 
restrição apontaram a ex-
periência malsucedida em 
diversos estados nos quais 
a ausência de padroniza-
ção levou a uma amplia-
ção de desigualdades, com 
a oferta de mais de 30 tri-

Projeto prevê aplicação de todas as mudanças já para 2025 no caso de alunos ingressantes

Rafa NeddeRmeyeR | agêNcia BRasil

A Seduc-SP (Secretaria 
da Educação do Estado de 
São Paulo) está com cadas-
tro aberto para interessa-
dos em participar do pro-
cesso seletivo simplificado 
de professores do Itinerário 
de Formação Técnica Pro-
fissional do Ensino Médio. 
O prazo para inscrições se-
gue até 5 de agosto no site 
https://conhecimento.fgv.
br/concursos/seducsp24.

O processo seletivo, que 
inclui prova objetiva e dis-
cursiva, avaliação de títu-
los (diplomas de formação 
e experiência profissional) 
e prova prática (envio de vi-
deoaula gravada), destina-

-se à formação de cadas-
tro de reserva, não haven-
do um número de vagas de-
terminado. Para 2025, de-
vem ser contratados cerca 
de 3.000 profissionais. As 
provas estão marcadas pa-
ra 29 de setembro.

Os professores selecio-
nados vão ministrar au-
las presenciais aos estu-
dantes conforme sua ha-
bilitação de nível superior 
e os componentes curri-
culares correspondentes. 
Serão oferecidos nove cur-
sos: administração, agro-
negócio, ciência de dados, 
desenvolvimento de siste-
mas, enfermagem, farmá-

cia, hospedagem, logística 
e vendas.

Na inscrição, o candida-
to deve escolher uma Dire-
toria de Ensino de sua pre-
ferência dentre as 91 regio-
nais de todo o estado para 
sua eventual alocação. De-
verá também indicar um 
Eixo de Prova, de acordo 
com os cursos em que pre-
tende lecionar. A taxa de 
inscrição é de R$ 49.

O processo seletivo será 
realizado considerando-se 
cinco eixos de prova, que 
englobam todos os cursos 
disponíveis: Gestão e Ne-
gócios (cursos de Adminis-
tração, Logística e Vendas); 

Saúde (cursos de Enferma-
gem e Farmácia); Turismo, 
Hospitalidade e Lazer (cur-
so de Hospedagem); Tecno-
logia da Informação (cur-
sos de Desenvolvimento de 
Sistemas e Ciência de Da-
dos) e Recursos Naturais 
(curso de Agronegócio).

A remuneração dos pro-
fessores selecionados será 
de R$ 5.300 para jornada de 
40 horas semanais e de R$ 
3.312,50 para jornada de 25 
horas semanais. Excepcio-
nalmente, professores da 
educação profissional po-
derão ser contratados para 
carga horária menor. 

| da Redação

Cadastro para seleção de professores do Ensino Técnico vai até 5 de agosto 

Cerca de 3.000 profissionais devem ser contratados 
para 2025; provas acontecem em 29 de setembro

lhas de aprofundamento 
em alguns locais e de ne-
nhuma em outros.

Também prevaleceu ao 
final a novidade de que, a 
partir de 2027, sejam cobra-
dos no Enem (Exame Na-
cional do Ensino Médio) 
conteúdos dos itinerários 
formativos, além daque-
les da formação geral bási-
ca que já são cobrados. Es-
sa ideia havia sido retirada 
no Senado, mas acabou re-
inserida no texto final pelo 
deputado Mendonça Filho 
(União-PE), relator do tema 
na Câmara.

língua estRangeIRa
Uma proposta inserida 

pelo Senado e rejeitada na 
Câmara foi a obrigatorieda-
de do espanhol na formação 
geral básica. O texto que se-
gue para sanção prevê ape-
nas o inglês como língua es-
trangeira obrigatória, con-
forme defendiam secretá-
rios de educação, que ale-
gavam aumento de custos 
com a novidade, além de 
falta de professores.

Pelo texto final, o espa-
nhol poderá ser ofertado de 
acordo com a disponibilida-
de dos sistemas de ensino. 
Em comunidades indíge-
nas, o Ensino Médio pode-
rá ser ofertado nas línguas 
maternas de cada povo.

divulgação
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Dise estoura ‘casa bomba’ e apreende 
3,2 mil porções de drogas em Sumaré
Com objetivo de combater o tráfico nos bairros Cidade Nova e Florely, Polícia Civil deflagrou a ‘Operação Nova Veneza’ 

Policiais civis da Dise 
(Delegacia de Investiga-
ções Sobre Entorpecen-
tes) de Americana defla-
graram a ‘Operação No-
va Veneza’, e estouraram 
uma ‘casa bomba’, na ma-
nhã desta sexta-feira (12), 
em Sumaré. Ninguém es-
tava no local no momen-
to da ação. 

A equipe, com o objeti-
vo de intensificar o comba-
te ao tráfico de drogas nos 
bairros Cidade Nova e Flo-
rely, durante investigações 
desenvolvidas pelos agen-
tes da Dise, localizou um 
imóvel situado à rua Con-
ceição Aparecida Morello 
Figueira que servia como 
depósito para drogas ven-
didas na região, a chama-
da ‘casa bomba’. 

Buscas realizadas no lo-
cal resultaram na localiza-
ção de 3.236 porções de dro-
gas prontas para a venda, 

entre cocaína, maconha, 
crack e lança-perfume. 

Além dos entorpecentes 
fracionados, foi apreendi-
do um galão contendo lan-
ça-perfume, um tijolo de 
maconha e um saco trans-
parente com cocaína. En-
tre os objetos apreendidos, 
estão um telefone celular, 
uma balança digital, dois 
cadernos contendo conta-
bilidade manuscrita, além 
de documentos pessoais. 

Os entorpecentes foram 
apreendidos e apresenta-
dos na sede da Dise, on-
de foi instaurado inqué-
rito policial para apura-
ção de autoria, visto que 
embora ninguém estives-
se no local, foram apreen-
didos celular e documen-
tação pessoal que possi-
velmente vão possibilitar 
a elucidação dos fatos. As 
investigações prosseguem 
no sentido de identificar os 
chamados ‘Patrões da Dro-
ga’, responsáveis pela dis-
tribuição ilícita na região.

Mais de 3,2 mil porções de drogas prontas para 
venda foram apreendidas pelos policiais civis

imóvel localizado à rua Conceição aparecida 
Morello Figueira servia como depósito para drogas

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

fo
to

s: d
ivu

lg
ação | d

ise a
m

erica
n

a



Acusado tenta agredir equipe da PM 
e acaba detido com disparo de taser

GM morre após batida de carro em moto
Uma batida frontal entre carro e moto deixou um guarda mu-
nicipal morto na manhã desta sexta-feira (12), em Jaguariúna. 
Antonio Eleutério da Silva, 48 anos, conduzia a moto e chegou 
a ser socorrido, mas não resistiu aos ferimentos. O condutor do 
veículo afirmou ter invadido a pista após sofrer um mal súbi-
to.  Ele prestou socorro à vítima, que foi socorrida ao hospital.

POLICIASÁBADO
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O circuito de segurança 
de uma loja de roupas fla-
grou o momento em que 
dois ladrões invadiram o 
estabelecimento, no bairro 
Jardim Rosolém, em Hor-
tolândia. Um deles disse à 
atendente que estava arma-
do e anunciou o assalto. O 
homem mandou a funcio-
nária não reagir. 

Os criminosos levaram o 
celular da mulher, correntes 
e roupas. Um dos suspeitos 
pegou uma blusa, foi até o 
provador e ainda trocou de 
roupa. As imagens registra-
ram a dupla saindo do es-
tabelecimento carregando 

sacolas cheias de roupas. A 
proprietária da loja registrou 
um boletim de ocorrência e 

está calculando o valor do 
prejuízo causado. A Polícia 
Civil investiga as imagens 

do circuito interno de segu-
rança para localizar e pren-
der os autores do roubo.

Dupla invade loja e rouba grande 
quantidade de roupas em Hortolândia

Antes de deixar loja, assaltante vestiu  blusa roubada  
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Um homem foi detido 
e um adolescente apreen-
dido por tráfico de drogas 
na tarde desta quinta-fei-
ra (11), na avenida Júlio Ba-
rejan, no Jardim João Pau-
lo II, em Sumaré. Os poli-
ciais localizaram porções 
de cocaína em uma sacola. 

Policiais militares reali-
zavam patrulhamento pe-
lo bairro, quando visuali-
zaram dois suspeitos, um 
de um lado da rua e o outro 
em frente uma adega. Com 
a aproximação da equipe, 
foi notado a troca de sinais 
entre eles. Um dos suspei-

tos colocou algo no chão, 
e caminhou para o outro 
lado da adega se juntando 
ao outro suspeito. 

A equipe realizou abor-
dagem, e nada de ilícito foi 
encontrado com eles, no 
entanto em busca no local 
em que havia dispensado 
o objeto, foram localizados 
13 porções de cocaína e R$ 
125. Os dois suspeitos fo-
ram conduzidos ao 2° DP 
(Distrito Policial) de Suma-
ré, onde a autoridade poli-
cial tomou conhecimen-
to dos fatos, determinan-
do o registro do boletim de 
ocorrência. O adulto per-
maneceu preso e o adoles-
cente liberado à mãe.

Homem é flagrado 
com entorpecentes  
no Jd. João Paulo II

EM FrENTE ADEGA 

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Agressor foi contido por equipe após ser denunciado pela esposa; ele tentou resistir agredindo militares com muleta

Um homem foi detido 
por violência doméstica 
na noite desta quinta-fei-
ra (11), no Jardim Concei-
ção, em Hortolândia. A Po-
lícia Militar foi até o local 
onde o agressor resistiu à 
ordem policial e foi neces-
sário o uso da pistola taser 
(arma de eletrochoque usa-
da por militares, dispositi-
vo não letal capaz de emi-
tir uma descarga elétrica de 
alta tensão e baixa corren-
te com objetivo de provocar 
dor e afastar um agressor).

A equipe foi acionada 
para atender uma ocorrên-
cia de agressão domésti-
ca. A vítima ligou para o 
190, informando que es-

tava sendo agredida pelo 
companheiro.

Quando os policiais che-
garam ao endereço, durante 
a detenção, o agressor não 
acatou a ordem legal de se 
entregar e tentou golpear os 
policiais com uma muleta.

Diante da tentativa de 
agressão, os policiais mi-
litares foram obrigados a 
usar a taser, conseguindo 
imobilizar o agressor e co-
locá-lo na viatura. 

O acusado foi conduzi-
do até o Plantão Policial de 
Hortolândia, onde o dele-
gado tomou ciência dos fa-
tos e a ocorrência foi regis-
trada. Ele foi ouvido e em 
seguida liberado. A DDM 
(Delegacia de Defesa da 
Mulher) segue com as in-
vestigações. Homem foi levado ao Plantão Policial de Hortolândia e liberado após prestar depoimento 

divulgação
Cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Foram apreendidas 136 porções de maconha, 299 pinos de cacaína e porções de dry

Preso por receptação, acusado disse que 
pagou R$ 1,5 mil pelo veículo e sabia que era furtado 

divulgação

divulgação

Policiais militares da 3ª 
Companhia de Hortolândia 
prenderam um homem com 
um veículo produto de fur-
to na noite desta quinta-fei-
ra (11), na Avenida São Fran-
cisco de Assis, na Vila Real.

Durante patrulhamen-
to a equipe foi informada, 
pela Central de Monitora-
mento, que o carro havia 
passado por um dos rada-
res inteligentes. 

De imediato os policiais 
foram atrás do veículo e 
realizaram a abordagem 
no cruzamento das ave-

nidas Thereza Ana Cecon 
Breda com a São Francis-
co de Assis. O motorista, ao 
ser questionado, disse que 
tinha comprado o veículo e 
pago R$ 1,5mil e sabia que 
era furtado. 

Ele foi conduzido até o 
Plantão Policial e foi pre-
so por receptação.

A Romu (Ronda Mu-
nicipal) de Hortolândia 
apreendeu grande quan-
tidade de entorpecentes 
na noite desta quinta-fei-
ra (11), no Jardim Aman-
da. Um suspeito, ao avis-

tar a viatura, fugiu da abor-
dagem. A equipe realiza-
va patrulhamento pe-
la rua Marechal Deodoro 
da Fonseca, local conhe-
cido como ponto de venda 
de drogas, quando um ho-
mem avistou a viatura e fu-
giu para uma mata. A guar-
nição fez varredura pelo lo-

cal e localizou uma sacola 
com entorpecentes. Havia 
136 porções de maconha, 
299 microtubos de cocaí-
na, 20 porções de dry, além 
de R$ 222. Os entorpecen-
tes foram levados ao Plan-
tão Policial de Hortolândia 
e o caso foi registrado como 
apreensão da droga.

Policiais prendem homem com 
carro furtado em Hortolândia 

Romu apreende sacola com 
drogas no Jardim Amanda 

SUSPEiTO FUGiU ViLA rEAL 
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No domingo (7) 
a equipe de 
Sumaré R7 Pi-

cerno entrou em cam-
po para enfrentar o ti-
me campineiro Parque 
Brasília pela final da Co-
pa Ases RMC, fazendo 
um dos jogos mais es-
perados do ano após os 
dois elencos estarem in-
victos no campeonato 
RMC, fazendo um jo-
go bastante disputado 
e difícil, que resultou no 
placar de 0x0, levando a 
decisão para os pênaltis. 

Já nos pênaltis o resul-
tado foi de 5x4 para o R7 
Picerno, sendo assim, o 
time se consagrou o úni-
co a conseguir o feito, 
por duas vezes, sendo 
campeão no ano de 2023 
e, agora, equipe campeã 
invicta no ano de 2024.

R7: bicampeão invicto de um dos 
maiores campeonatos da região 019!

O atleta sumareense Má-
rio Sérgio disputou, nos 
dias 29 e 30 de junho, na 
cidade do Rio de Janeiro, o 
30º Campeonato Estadual 
de Atletismo Master reali-
zado no Centro de Despor-
to da Aeronáutica – CDA.

O evento esportivo é 
uma competição de âmbi-
to nacional e internacional 
organizada pela Associação 
de Veteranos de Atletismo 
do estado do Rio de Janei-
ro e contou com a partici-
pação de 200 atletas do país 
e da América do Sul.

Mário Sérgio competiu 
em cinco provas e subiu ao 
pódio em todas elas, sendo 
três no topo mais alto com 
três medalhas de ouro. 

As conquistas foram nas 
seguintes provas: Ouro nos 
100 metros, 110 metros com 

barreiras, no revezamento 
4x100 metros e duas me-
dalhas de bronze no salto 
em distância e lançamen-
to de dardo.

“Foi uma competição 
muito boa com alto nível de 
competitividade e um fator 
que atrapalhou um pouco o 
desempenho dos atletas em 
melhorar os tempos foi o 
forte vento no local da com-
petição, mas estão de para-
béns os organizadores pe-
la excelente competição”, 
afirmou Mário Sérgio.

O atleta agora retorna 
aos treinos no Centro Es-
portivo de Sumaré para as 
competições dos próximos 
meses, se preparando para 
o segundo semestre e tam-
bém abre os treinos mais ri-
gorosos para o Mundial de 
2025 nos Estados Unidos.

Débora Belle Charmali-
ta Aldophe da Escola Esta-
dual Antônio do Valle So-
brinho participou da final 
do Atletismo na cidade de 
Praia Grande, na modalida-
de Categoria Mirim (sub14). 

A estudante Débora rea-
lizou as provas de: 150m ra-
sos, ficando com a meda-
lhas de prata com a marca 
de 20.18 segundos e salto à 
distância e bronze com a 
marca de 4,70m.

Samara: prova dos 80m 
rasos, ficando com a meda-
lha de bronze com a marca 
de 11.10 segundos. A estu-

dante Débora Belle Char-
malita Aldophe teve um óti-
mo desempenho, podendo 
ainda ser classificada para 
competir a final do Brasi-
leiro de Atletismo que tem 
previsão de acontecer em 
meados de setembro no 
Recife/PE. “É com muito 
orgulho de vocês que ex-
pressamos a gratidão de 
pertencerem a escola An-
tonio do Valle Sobrinho. 
Desejo sucesso na vida de 
todas vocês, grande beijo a 
todas. E rumo à fase final”.

Sumareense leva três 
ouros no atletismo

Final do campeonato da JEESP de 
Atletismo na cidade de Praia Grande Auricris Geraldo

SÁBADO, 13 DE JULHO DE 2024

Quais são seus sonhos 
a curto e longo prazo? 
É um pouco difícil falar em 

sonhos porque o Vagalume é 
um sonho realizado e que traz 
muita alegria para minha vi-
da e para a vida de quem faz 
parte, mas vamos lá. A curto 
prazo eu quero ver o Vagalume 
crescendo no online. Já hou-
ve um boom na pandemia e o 
Vagalume foi pioneiro nisso, 
fomos um dos primeiros estú-
dios a oferecer cursos pré-gra-
vados de pole e alongamento 
através de duas plataformas 
que comandam o digital hoje 
em dia, porém assim que pas-
sou a pandemia voltamos a fo-
car no presencial mas o digital 
tem uma aceitação muito boa 
mesmo no mundo do esporte 
e dá para aprender e evoluir 
sim através desta modalidade. 

O online diminui o custo de 
deslocamento para as alunas, 
dá a possibilidade de treinarem em qualquer lugar e em 
qualquer horário, é ideal para pessoas que têm uma ro-
tina e horários puxados, além de ter o material pronto 
para repetir quantas vezes precisar, já que cada aluna 
tem seu tempo e processo de evolução.

você é digital influencer?
Não, o meu negócio é o pole. Mas como toda empre-

sária de sucesso, marco presença nas redes sócias e de 
uma forma ou outra sempre acabamos influenciando 
e sendo inspiração para as pessoas que se identificam 
conosco e com nosso trabalho. As pessoas sempre me 
chamam no privado tirando dúvidas, pedindo suges-
tões ou dicas. Nos tempos de hoje quem não é visto não 
é lembrado e aplicativos como instagram tornaram-se 
praticamente o cartão de visita dos empreendimentos e 
negócios. Além disso gosto de ajudar pessoas, então te-
nho uma rede onde conto minha experiência como es-
trangeira no Brasil e forneço informações que podem ser 
úteis para quem quer fazer turismo ou morar no Brasil, 
mas não sou contratada por uma agência de influen-
cers e nem recebo por isso, apenas quero ajudar.

Contato: (41)988666116
Instagram @auripoledance @vagalumepoledance

entrevista

As estudantes 
Samara e Débora exibem as medalhas

fotos: divulgação



No meu tempo não havia maldade. 
Nova Veneza era apenas uma vi-
la com ruas sem asfalto, uma igre-

ja, um seminário, mais embaixo ficava o 
centro de diversões dos moleques de rua, 
donos da vila, o rio Quilombo, com suas 
águas límpidas, ornado com belos inga-
zeiros e uma infinidade de peixes - se vo-
cê engolir este guaru, você aprende nadar.

Mas não é sobre isto que eu quero falar, 
falarei um pouco do Motel RAFFI, o Pri-
meiro Motel da via Anhanguera, parada 
obrigatória para que viesse de São Paulo 
ou Campinas, na década de 1960. 

O proprietário, José Raffi Sobrinho, tão 
importante na formação de Nova Veneza 
que por amar o nosso bairro, previa o pro-
gresso para o povo e caminhou ao cenário 
federal em busca da nossa emancipação, 
não conseguiu porque não tínhamos o nu-
mero suficiente de eleitores, mas tentou...

Enquanto isso, os caminhões encosta-
vam-se ao pátio do posto, os carros com 

gente famosa. Eu vi o Pelé, o Mazzaropi, 
o Roberto Carlos, a Vera Fischer (e dizem 
que ela é a Miss Brasil, comentava o meni-
no enquanto limpava o para-brisa do fus-
quinha); e o Simca Chambord entra à to-
da, o jovem joga os cabelos para trás e faz 
positivo com o polegar, mostrando que tu-
do é possível se a gente crer.

Assim como o Motel Raffi, o cinema de 
Nova Veneza e o Casarão tiveram suas me-
mórias demolidas, creio que Deus tem um 
propósito nas nossas vidas e quer que te-
nhamos iniciativa para realizarmos nos-
sos projetos e nos mantermos firmes e per-
severantes, sempre obedientes aos seus 
mandamentos. Um cinema, uma casa, um 
posto de gasolina, um bairro, e um ideal 
contando uma história compromissada 
com o nosso futuro.

n Comentário de Alaerte Menuzzo 
     (Professor de História e Diretor da 
     Associação Pró-Memória de Sumaré)

Posto Raffi na década de 1950

José Raffi Sobrinho

V Falecimentos V

De 01 a 10 De Julho De 2024

Dia 01 De Julho De 2024

Benjamin Peçanha de Azevedo, 14 Anos
Sebastiana Bambini de Melo, 76 Anos

Maria Ramos da Silva Sampaio, 87 Anos

Dia 02 De Julho De 2024

José Dias Bonfim, 68 Anos
José Paulino da Silva, 78 Anos

Luiz Fernando de Souza Pereira, 36 Anos
Jefferson Romeu da Silva Santos, 31 Anos

Yosh Niimi, 84 Anos
Sebastião Pereira Lopes, 76 Anos
Olga Aparecida Calvoso, 92 Anos

Maria Cestari, 72 Anos
Anna Alten de Moura, 88 Anos

Maria Gomes de Santana Filha, 70 Anos

Dia 03 De Julho De 2024

Sidney Vileta de Araújo, 50 Anos
José Antônio de Camargo, 80 Anos

Neusa Maria B. Biondo, 72 Anos

Dia 04 De Julho De 2024

Anselmo Aparecido Bertolo, 65 Anos
Benedicto Aparecido Soncini, 76 Anos

Dia 05 De Julho De 2024

Ivan Alves Martins, 48 Anos
Sergio Gonçalves, 72 Anos

Dia 06 De Julho De 2024

José Mauro Felix, 67 Anos
Marcos dos Santos Alves, 53 Anos

Inês dos Anjos Soares, 86 Anos
Kaiky Gomes Cardoso, 18 Anos

Benedito Dimas de Paula, 89 Anos

Dia 07 De Julho De 2024

Valmir Fernandes Ribas, 46 Anos
Manoel do Nascimento, 52 Anos

Thereza Aranna Delphino, 87 Anos
Maria Marta Lacerda Pereira, 48 Anos

Ivone de Souza, 66 Anos

Dia 08 De Julho De 2024

cecília cia de Vasconcellos, 
88 anos (foto)

Sandoval José Pereira, 75 Anos

Dia 09 De Julho De 2024

José Aparecido 
da Silva, 56 Anos

macir tomazin, 82 anos (foto)

Nevail Steluti, 74 Anos

Dia 10 De Julho De 2024

Benedita Sampaio da Silva, 76 Anos
Maria Aparecida de Oliveira, 79 Anos

José Ferreira, 86 Anos
José Santos Nascimento, 62 Anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré
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AUtOR DO tExtO

Sergio Azevedo

Colaborador da 
Pró-Memória

Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

associação Pró-
memória de sumaré

O texto apresentado nesta edição foi tirado de um folhetim de propaganda polí-
tica, de um candidato a vereador em Sumaré. Esse candidato chamava-se Sérgio 
Azevedo. Morava em Nova Veneza. 

A exemplo de muitos jovens sonhava em fazer algo de bom para Nova Veneza, on-
de morava. Entre sonhar alto e conquistar um lugar na política local, existe uma 
distância quase que intransponível. Ser sonhador e idealista e ser político ao mes-
mo tempo não combina. E o Serginho, como era conhecido, não conseguiu se eleger. 

Muitos moradores de Nova Veneza, talvez até alguns amigos e moradores da sua 
comunidade não viram nele a pessoa certa para representá-los. Candidato bom 
é aquele que tem que agir como político; é aquele promete, promete, e na maioria 
das vezes não cumpre o que promete. Ademais, Serginho era muito sonhador, mui-
to poeta para chegar nesse terreno nebuloso. Mas esse foi um momento de sua vi-
da, que passou depois de encerrada a eleição. Serginho continuou a sonhar, foto-
grafar (sua grande paixão) e escrever (sua outra paixão). Acabou encontrando um 
lugar na Associação Pró-Memória de Sumaré, onde escreveu mais de 50 artigos, 
publicados na mídia local. Infelizmente sua trajetória acabou antes do previsto, 
através de um infarto fulminante. O texto abaixo mostra bem como era o Serginho: 
uma alma pura, que sabia valorizar como poucos a terra que nasceu e se criou. 



fotos: pró-memória sumaré
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WALTER E SEU CONJUNTO

MANOEL AFFONSO 
DE VASCONCELLOS

FAGIOLO

INSTITUTO DE PROMOÇÃO DO MENOR

FUNDAÇÃO DO LIONS 
CLUBE DE SUMARÉ

BAR PAULISTA

Walter e seu Conjunto foi um dos grandes grupos musicais que 
abrilhantava os bailes de Sumaré na década de 1960. Walter Barijan 
era o nome do titular do conjunto, que tocava saxofone e clarinete. 
Foi um dos discípulos do saudoso maestro Dorival Gomes Barroca, 

o “Pico”. Na foto o grupo apresenta-se na antiga sede social do Clube 
Recreativo Sumaré, na rua Antônio Jorge Chebabi. Da direita para a 

esquerda identificamos: Octávio Tomazin, (...), Manoel Mário Mondini, 
Tirso Rossi (Quinta) e Oswaldo Teodoro. 

Manoel Affonso de Vasconcellos, o Doutor Maíto, foi empresário e 
advogado militante. Neto do tradicional morador de Sumaré, 

Manoel de Vasconcellos, foi vereador da Câmara Municipal nas 
três primeiras legislaturas (1955 a 1966). Foi um dos maiores 

oradores que a cidade já teve. Hoje reside em Campinas.

Nesta foto dos anos 1950, vemos três jogadores vestindo a camisa 
do time de futebol do Clube Recreativo Sumaré: Galileu Carmona, 
Eduardo Cestari (Tito) e José Fagiolo (à direita). Este último jogou 

como profissional no Clube Atlético Linense. 

Formatura dos garotos do Instituto de Promoção do Menor de 
Sumaré, entidade criada com o incentivo do Juiz Geraldo Barreto 

Fonseca e do Promotor Público da Comarca de Sumaré, José Carlos 
Vieira, que está na foto (o segundo, da direita para a esquerda). Esta 
solenidade aconteceu na Igreja Matriz de Santana, no mandato do 
professor Leovigildo Duarte Jr. em 1975 (o último da esquerda). As 

demais pessoas que estão na foto são Walter Vieira (Juiz, o segundo da 
esquerda para a direita) e Euclides Miranda (vice-Prefeito), à direita.

Foto do jantar que marcou a fundação do Lions Clube de Sumaré, 
no dia 27 de agosto de 1959. A solenidade aconteceu no salão de 
refeições do Hotel Máximo Biondo (mais tarde Hotel Sumaré), 

na Praça da República n. 134. A única pessoa da cidade, 
vista na foto, é o Dr. Leandro Franceschini, à esquerda. 

Foto do Bar Paulista, monumento arquitetônico 
de Sumaré, criminosamente demolido em 2010. O registro 

é da década de 1940. Nessa época era o principal ponto 
de encontro dos moradores da cidade. 

jornaltribunaliberaldesumare



Anova música de 
Catarina Jones, 
‘O Que Te Faz 
Bem’ chega pa-

ra encantar os amantes do 
pop/rock brasileiro com 
sua energia contagiante e 
letras inspiradoras. A faixa, 
que lembra o estilo de mú-
sica para se ouvir com os 
amigos durante a viagem, 
é uma celebração da vida, 
encorajando os ouvintes a 
aproveitar cada momento e 
perseguir o que realmente 
traz felicidade.

Com uma combinação 
harmônica de vocais fe-
mininos e masculinos, ‘O 
Que Te Faz Bem’ se des-
taca pela melodia envol-
vente e arranjo de vio-
lão suave. A música tam-
bém conta com um so-
lo de guitarra que evo-
ca a nostalgia dos clássi-
cos dos anos 80 e 90, tra-
zendo uma profundidade 
emocional que certamen-
te ressoará com o público.

As letras de ‘O Que Te 
Faz Bem’ falam sobre a im-
portância de viver o pre-
sente e buscar alegria nas 
pequenas coisas da vida, 
seja em um jantar espe-
cial ou em um dia de surfe 
em Itanhaém. Essa mensa-
gem positiva e inspiradora 
é perfeita para aqueles que 
procuram um toque de oti-
mismo em seu dia a dia.

R oberto Denser é 
escritor, roteirista 
e tradutor nasci-
do na Paraíba em 

1985. Dono de um espíri-
to inquieto, se formou em 
Direito, mas já trabalhou 
como açougueiro, vende-
dor ambulante de sandá-
lias magnéticas, professor 
substituto e livreiro. Desde 
a infância, Denser se dedi-
ca à prática incessante de 
leitura e aprimoramento de 
sua escrita. Na vida adul-
ta, com um estilo narrativo 
extremamente pungente e 
impiedoso, costuma digitar 
seus textos em máquinas 
de datilografia, assim co-
mo seus maiores mestres. 
Denser é autor de contos, 
livros e roteiros, e minis-
tra aulas de escrita criati-

Dica de Leitura: Colapso
(Entrevista com o autor Roberto Denser) @robertodenser

‘O Que Te Faz Bem’ - Catarina Jones
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aspas
entre

w evelyn Ruani
Analista Técnico Educacional do 
SESI-SP, criadora de conteúdos 
literários e leitora compulsiva! 
Apaixonada por livros e palavras.

w seRviÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

va. Atualmente, reside no 
Rio de Janeiro com a famí-
lia. Colapso é seu primei-
ro romance. Pode ser en-
contrado nas redes nestes 
endereços: www.roberto-
denser.com / www.insta-
gram.com/robertodenser 
/ www.twitter.com/Den-
serRoberto. 

Vem comigo conhecer 
um pouco mais sobre esse 
autor e sua obra: 

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Eu sempre fui fascina-
do por histórias e ainda 
na infância descobri nos 
livros uma fonte inesgo-
tável delas. Confesso que 
não lembro exatamente 
qual foi o livro que me fis-
gou de forma irremediável 
para o mundo das letras, 
mas desconfio que foi algo 
do Ganymédes José ou da 
Teresa Noronha, provavel-
mente o Férias em Xangri-
-Lá. Um pouco mais tarde, 
após conhecer o trabalho 
de Stephen King e perce-
ber que não teria nenhum 
futuro como jogador de fu-
tebol ou astro do rock, de-
cidi que queria contar his-
tórias também. Agora cá 
estou. (risos).

Como é sua rotina para 
escrever? Você tem algu-
ma rotina para escrever, 
alguma disciplina, um ho-
rário determinado ou es-
creve quando surge opor-
tunidade?

Quando tenho uma 
ideia, entro num estado que 
chamo de “estado criativo” 
e foco toda minha atenção 
e energia nisso. Crio uma 
rotina e algumas metas, 

como, por exemplo, duas 
mil palavras por dia, e sigo 
com elas até ter um primei-
ro rascunho. Basicamente, 
do momento em que sento 
pra escrever a primeira fra-
se até o dia em que escre-
vo a última, trabalho todos 
os dias, inclusive nos mo-
mentos em que não estou 
necessariamente diante da 
máquina de escrever ou do 
computador.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Normalmente escrevo 
rápido quando estou en-

volvido num projeto bem 
definido. Isso se não hou-
ver nenhuma grande in-
terrupção na minha roti-
na, claro. A depender do 
tamanho do projeto, pos-
so levar meses ou sema-
nas. Nunca mais que isso. 
Acho que quando ficamos 
muito tempo presos num 
único livro acabamos, de 
alguma forma muito es-
quisita, nos distanciando 
dele e dos personagens. O 
livro acaba perdendo cer-
to senso de urgência, se é 
que isso faz algum senti-
do pra você.

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Eu me considero um au-
tor do tipo “jardineiro”. Tu-
do o que preciso para co-
meçar uma história é de 
um ponto de partida, uma 
semente, que planto e vou 
cuidando e fazendo cres-
cer pouco a pouco. Essa se-
mente pode ser um perso-
nagem, uma cena, às vezes 
até mesmo uma frase ou 
um tema. Quando a plan-
tinha por fim se encontra 
crescida, o que tenho em 
mãos muitas vezes é algo 
meio disforme, cheio de 
galhos em todas as dire-
ções e de todos os tama-
nhos. É nesse momento 
que eu a podo e a transfor-
mo em algo mais fácil de 
ser reconhecido pelo lei-
tor, como um coração ou 
um tiranossauro rex.

De onde vem a inspi-
ração?

A inspiração pode sur-
gir de lugares bem inusi-
tados, inclusive de outras 
obras de arte. No meu ca-
so a maior fonte de inspi-
ração que já experimen-
tei é, de longe, a música. 
Com ela eu consigo visua-
lizar cenas, criar persona-
gens, sentir o clima de de-
terminado ambiente e coi-
sas assim. Isso me ajuda a 
furar certos bloqueios cria-
tivos porque se eu não sou-
ber pra onde ir, bom, algu-
ma música me mostrará o 
caminho. Na regra geral, 
a inspiração vem quando 
duas ideias preexistentes 
e que aparentemente não 
se cruzam convergem e se 
transformam numa coisa 
só. Por exemplo: certa vez 
imaginei uma garota que 
sonhava ser bailarina, mas 
que não podia por causa de 
uma doença rara. Depois 
imaginei que essa doen-
ça não precisava necessa-

‘O Que Te Faz Bem’ já 
está disponível em todas 
as plataformas de strea-
ming como Spotify, You-
tube e Apple Music e pro-
mete ser um sucesso nas 
playlists de good vibes, re-
flexão e trilhas de viagem. 
Com sua melodia cativan-
te e letras motivadoras, a 
canção é um convite para 
todos nós vivermos a vida 
ao máximo, sem medo de 
julgamentos.

Escute ‘O Que Te Faz 
Bem’ e deixe-se levar por 
sua vibe positiva e melodia 
envolvente.

sObRe a banDa
Catarina Jones é uma 

banda brasileira de pop/rock 
formada em 2023 em Cam-
pinas. O grupo é compos-
to por Lina Carvalho no vo-
cal, Pietro Bertoli na guitar-
ra/vocal, Yuri Ferraz no bai-
xo, Luck Guerra na bateria 
e Jhow Daeves na guitarra.

Sua música combina 
elementos de pop e rock 
nacional, com letras que 
abordam temas com le-
tras positivas.

Uma banda vibrante e 
talentosa que está con-
quistando seu espaço na 

cena musical, foi finalis-
ta do Pucc Fest 2023 e do 
João Rock 2024. 

Se você gosta de pop rock 
nacional com letras positi-
vas e melodias contagian-
tes, não deixe de conferir 
esse som. 

Para mais informações, 
entrevistas e contatos:
Email: contato@
catarinajones.com.br
WhatsApp: (19) 99697-6039
instagram.com/
CatarinaJonesOficial
youtube.com/@
catarinajones

riamente existir no mundo 
real e inventei uma: minha 
bailarina era feita de vidro, 
com espelhos no lugar dos 
olhos, fibra de vidro no lu-
gar dos cabelos e coisas as-
sim. Seu nome seria Cristal 
e ela era tão frágil que sua 
mãe a obrigava a dormir 
numa cama de água. Pron-
tinho, escrevi o conto em 
cerca de quarenta minutos.

Quais são seus livros e 
autores/autoras favoritos?

Muitos, mas vou citar 
alguns nomes que tiveram 
um impacto considerável 
na minha formação lite-
rária: Roberto Bolaño, Mi-
chel Houellebecq, Stephen 
King, Cormac McCarthy, 
Flannery O’Connor e, en-
tre os brasileiros, Machado 
de Assis e Rubem Fonseca.

Tem planos para livros 
futuros?

Inúmeros. No momento 
estou finalizando dois li-
vros e ansioso para traba-
lhar nos próximos. Infeliz-
mente nosso mercado é um 
pouco lento, do contrário 
faria todo o possível para 
publicar pelo menos um li-
vro por ano.
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